
スポーツ活動と国際活動経験 
 〜東京オリンピック・パラリンピックを通して〜    

事後アンケート結果報告 

 
宮城県理学療法⼠会 E-nudge 委員会、国際交流・⽀援等委員会  

 
【 アンケート期間 】 
l 2022 年 12 ⽉ 14 ⽇〜12 ⽉ 19 ⽇ 
 
【 基本情報 】 
l 開催⽇時：2022 年 12 ⽉ 14 ⽇（⽔曜）19 時 30 分〜21 時 00（90 分） 
l 主催：宮城県理学療法⼠会  

運営：E-nudge 委員会、国際交流・⽀援等委員会 
l 講師：⽚岡洋樹 ⽒ （仙台医健・スポーツ専⾨学校） 

 「スポーツ理学療法への関わり⽅ 〜東京パラリンピック経験を踏まえて〜」 
   今野良紀 ⽒ （仙台医健・スポーツ専⾨学校） 
 「東京オリンピック経験と国際活動への携わり⽅」 

l 対象者：全国の理学療法⼠、リハ職、他職種、医療関係者、学⽣ 
l 広報先：宮城県理学療法⼠会公式 LINE 配信、⽇本理学療法⼠協会「国際活動への協⼒

者の⼈材バンク登録者」、国際リハビリテーション研究会メーリングリスト、宮城県理
学療法学校（仙台医健・スポーツ専⾨学校、東北⽂化学園⼤学、東北福祉⼤学）、理学
療法学⽣協会（東北⽀部、国際事業部）、宮城県⻘年海外協⼒協会メーリングリスト 

l 参加申込み数：72 名 
l 参加者数：70 名 
l 回答数：31 名 (回収率：44%) 
 
 
 
 
  



【 事後アンケート結果報告 】 
 
 

1)経験年数、または学⽣・他職種： 

 
 
 
 
 
2)本企画の満⾜度（10 段階評価）： 

 

 

  



3)プラスとなるような情報はありましたか？ 

 
4)どのようなことがプラスとなりましたか？（任意回答） 

回答数：25 件 
① 両先⽣の最後のメッセージを聞き、明けない夜はないという⾔葉を信じて頑張ろう

と思った。両先⽣ともフランクでうれしかった。 
② まずは⾏動することが⼤事だということ 
③ これでいいんだろうかと思うこともあったんですけど挑戦することが⼤事だと思

いました。 
④ ⽴ち⽌まらず前に進むこと 
⑤ PT としてオリンピックに⾏くという、⼀握りの⼈しか経験できないことを経験し

ている⽅のお話を聞けてモチベーションに繋がった。具体的な様⼦を教えていただ
けたので、イメージしやすく、楽しく学ぶことができました。 

⑥ 前向きなエールをいただけたこと。 
⑦ スポーツ関係について 
⑧ 普段聞けないジャンルの話がきけたこと、⾏動する⼤切さを学べたこと。 
⑨ 理学療法⼠の職域を拡⼤できる可能性がある 
⑩ ⾃⾝の、今後の展望が⾒えたような気がした 
⑪ それぞれ理学療法⼠の⽅々の素晴らしい活躍を聞いたことで、理学療法⼠という仕

事の幅を知ることができた。また、⾃分⾃⾝で仕事は⾒つけていかないと未来は明
るくないと思った。 

⑫ オリパラに必要な能⼒や経験 
⑬ スポーツ界の特徴を知ることができた。熱いお話をお聞きできたので、国家試験に

対しても熱い準備をしようと思った。 
⑭ 悩みごとの解決に加えて、将来像を想像することができた点が特にプラスになった

と感じています。 
⑮ 動き続けること、挑戦し続けること、発信すること 



⑯ 理学療法⼠になると⾊んな道があると知った 
⑰ なにかの分野で頑張っている⼈がいるのを知ることができ，⾃⾝の裾野が広がる印

象を受けた． 
⑱ スポーツ理学療法に関わりたいという想いの再確認、学業に対するモチベーション
向上に繋がりました。 

⑲ 成⻑する為に何が必要かを知る事が出来ました。 
⑳ さらに、元気をいただきました。 
21 先⽣⽅の考え⽅や、これから何が必要なのかを確認することができました。 
22 どんな視点を持って臨むべきかという点 
23 さまざまなことに挑戦することの意義 
24 講師の⽅の実際の経験談に加えてどのような考え⽅で進めばいいのか明確でした。 
25 元々したいと思っていたことを、思い出すきっかけとなった。 

 
 
5)コメントや感想があればご記⼊ください。（任意回答） 

① ⽚岡先⽣、YouTube「⻑友 ブラボー」You 拝⾒します！今野先⽣、お初にお⽬に
かかります。丁寧かつ優しい声⾊の解説ありがとうございます！ 

② 挑戦する⼼の重要さを学びました。専⾨的な知識が⾜りていなくても分かりやすく
て⾯⽩かったです。参加してよかったと思える講演でした。 

③ 先⽣⽅のことは存じ上げていたつもりでしたが、とんでもない、どんどん魅⼒が湧
いてきて、素晴らしい企画でした！新⼈ではありませんが、熱いメッセージで背中
を押してもらいました。先⽣⽅のもとで学べる⽣徒さんたちが羨ましいです。 

④ ありがとうございました。 
⑤ 私は仙台医健の学⽣なのですが、⽚岡先⽣と今野先⽣の学校とのギャップに惹かれ

てしまいました… 
⑥ 来年協⼒隊でガーナに⾏きます。 
⑦ 要請にはないのですが、障害者スポーツに関わりたいので現地でやってみます。 
⑧ 次のオリパラには是⾮挑戦したいです。 
⑨ 貴重なお時間をいただきありがとうございました。 
⑩ スポーツ理学療法に関わりたいと⾔う気持ちが増し、E-nudge の活動に対する興味

も湧きました。とても参考になりました。ありがとうございました。 
⑪ とてもいい雰囲気で素敵なイベントでした。参加してよかったです。 
⑫ 貴重な話をありがとうございました．これからも先⽣⽅のご活躍をお祈りしていま

す． 
⑬ ⼤学 1 回の私にとってもすごく聞きやすい内容で、興味深くお話を聞かせていただ

きました。⽚岡先⽣、今野先⽣、運営の⽅々のお話されているときの⼼の余裕を感



じ、私の⽬指すべき像を改めて考える機会にもなりました。今回参加して良かった
です。本当にありがとうございました。 

⑭ 積極的に活動されている事に感銘を受けました。 
⑮ とても良い企画でした 
⑯ スポーツ界へ⾃分が⼊るために必要なこと、また⾊んな⽅とコミュニケーションを

とり繋がりを作ることの⼤切さを再確認できました。 
⑰ ⾏動が⼤事と分かってはいても移すまでに⾄らないことが多いのが現状です。その
ような時に実際に⾏動されている先⽣⽅の話を聞き、刺激になりました。ありがと
うございました。 

⑱ スポーツ理学療法に興味を持ちました。 
 
 
6)今後の企画として、何か案がありましたらお教えてください。（任意回答） 

① スポーツトレーナーになるために必要な経験、勉強を具体的に聞きたいです。 
② ⽚岡先⽣と今野先⽣のボランティア活動などを聞きたい。PT以外での活動 
③ 対⾯での交流会をやってみたいです。 
④ コロナが落ち着いた際はぜひ対⾯で参加してみたいです。 
⑤ 「なんでも答えます！お悩み相談会」「海外で働くために必要なことは何だろう？」 
⑥ 医療的ケア児・者 に対する在宅・訪問リハについて。 
 
 
 
 

 
 
 
貴重なご意⾒、ご協⼒いただきまして誠にありがとうございました。今後の県⼠会活動
の参考とさせていただきます。 
 
 
 
 
 
 
 
 



 


